
Simultaneo di giovedì28 luglio, mano 19 - dic. SUD - EO VULN 
 

Nessun passaggio della sequenza licitativa è stato allertato, alla fine, su richiesta EST ricapitola con-
fermando le licite come naturali. 
Attacco da SUD in Atout e contratto mantenuto. 

1) E' consentito a OVEST licitare nel SNG? 

2) Nord/Sud sono stati impossibilitati a competere a Fiori (seduto in Nord avevo già il cartellino 
di 3 Fiori in mano dopo il primo passo) e a trovare la difesa 5 Fiori su 4 Cuori 
3) Il seguente 2Picche è stato preso da me come naturale, almeno 3°, in mano di misfit comple to 
e quindi non è stato DBL per l'attacco. 
4) Il direttore ha eseguito un'indagine ponendo la domanda: è 2 Fiori passabile? Ricevendo la  ri-

sposta maggioritaria, ma non totalitaria, come licita forzante, ha convalidato la mano. 
5) A mio avviso esistono licite alternative tecnicamente valide. (3SA, 4Cuori o 4Fiori) 
6) I giocatori sono una coppia consolidata di prima categoria. 

 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 

 

 
 

Grazie Roberto Dagnino 
 

Ciao Roberto, 
 

se devo esprimermi solo quale giocatore, debbo cominciare col dire che 2F non è forzante, salvo un 
ben preciso accordo di coppia (che a me risulta assai raro, ma magari non è così a Genova). 
Io, certo, avrei detto 4F o 4Q a seconda dello stile di coppia. 
Per il resto, in assenza di considerazioni regolamentari, è facile capire che cosa è passato per la testa 
di Ovest: ha sperato che Est non passasse su 2F, ed ha detto 2P alla ricerca del fermo nel colore, 

sperando che includesse il controllo. 
Da un punto di vista regolamentare, però, non avrei mancato di indagare sul carattere di 2F, perché 
nel caso fosse forzante andava certamente allertato (di sicuro, quella forzante non è l’accezione co-
mune), e proprio per quella sua natura, spiegato come possibile licita di passaggio nel caso di mani 

altrimenti difficili da licitarsi (è ovvio sottolineare che gli avversari, come sancito dall’Articolo 40, non 
sono tenuti a trarre da soli le inferenze relative ad un passaggio licitativo; anzi, le inferenze stesse 
devono essere descritte senza che ve ne sia specifica richiesta). 
Difficile dire se, in quel caso, ci potessero essere gli estremi per una modifica, anche parziale, del ri-

sultato, perché quella avrebbe dovuto passare per accurate indagini tecniche da svolgersi intervistan-
do esperti, ma la strada da percorrersi era molto probabilmente quella (altrimenti, 2F sembra un az-
zardo spropositato). 
 

Cordiali Saluti, 
Maurizio Di Sacco 

1 L’Esperto Risponde  

  

A 10 5 4 

7 

Q 4 

K 10 9 8 5 4 

9 6 

A Q 9 2 

AK9865 

A 

 

Q J 3 

K J 10 8 5 

10 2 

7 6 3  

  

 K 8 7 2 

6 4 3 

J 7 3 

Q J 2 

Ovest Nord Est Sud 

- - - Passo

1 Passo 1 Passo

2 Passo 2 Passo 

2 Passo 2SA Passo 

6 fine   



Ciao Maurizio 

Ti allego lo score di una mano giocata al circolo. La licita è andata 1 Senza -2fiori -2quadri -3Senza. 

Le domande che ti pongo sono le seguenti 

1)   La coppia gioca Puppet per cui è obbligatorio allertare il 2 Fiori (che comunque è positivo) o 

 basta allertare le risposte dell'apertore al 2 Fiori? 

2)   quando l'apertore ha licitato 2 Quadri il rispondente si è dimenticato che giocava Puppet e non 

 l'ha allertato dichiarando direttamente 3 Senza 

L’apertore deve chiamare l’arbitro e dire quello che è successo prima che l’avversario attacchi?  

E a costui deve dire che la licita di 2 Quadri è 1 o 2 quarte Nobili? 

 

Grazie e cordiali saluti 

Bruno Plutino 

 

Ciao Bruno, 

 
Veniamo a te. 

1) Basta allertare le risposte; la natura convenzionale di 2F è universale. 
2) Sì, l’apertore deve obbligatoriamente informare gli avversari (non necessariamente l’arbitro) 

prima dell’attacco, e spiegare loro, come in ogni caso del genere, che il compagno ha omesso 

di allertare, e perché (quindi, che cosa significa 2Q). 
 

Cordiali Saluti, 
Maurizio Di Sacco 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

2 L’Esperto Risponde  



Buonasera, giocando un sistema privo di sviluppi convenzionali, dopo apertura di 1, queste licite 
vanno allertate?  
  

1- 2  con KJXX AKQx KX JXX; 

2- 2 con KQXXX KQJX AX XX; 

3- 2  con AKXX AKX QXX XXX; 
  

Il nocciolo della questione è dato dal fatto che, mancando al rispondente un colore naturalmente 

dichiarabile e forzante, egli passa per un 2 sebbene il palo contenga 2 o 3 carte e sia spesso sguar-
nito di onori. Fino alla fine degli anni '90, ovvero quando il sottoscritto ha iniziato a giocare, si inse-

gnava che la risposta di 2 dovesse appunto contenere tutte quelle mani che non si potevano dichia-

rare naturalmente per assenza di pali quarti () o quinti () dichiarabili. 
 

Oggi molti sostengono, al contrario, che queste dichiarazioni vadano allertate. 
 

I più hanno superato il problema rispondendo 2 solo quando il palo è almeno quinto ed allertando, 

di conseguenza, la risposta di 2 perchè può contenere tutte le mani bilanciate positive senza colori 

rossi quinti e financo le 4-4-4-1 con singolo .  
Ma il problema rimane per chi gioca naturale e non ha la sistemazione sopradescritta. 
 

Bisogna allertare o no? 
 

Grazie per la consueta cortesia e disponibilità 
Francesco Muzzin 

 
Ciao Francesco, 
  
le risposte riportate sono frutto di una logica del tutto naturale, nonché di comune accezione, e so-

no quindi non soggette ad alert. 

Va invece allertata la risposta di 2F nel caso dello schema a sua volta proposto, e questo proprio 

perché sfugge alla logica di cui sopra. 

 
Cordiali Saluti, 
Maurizio Di Sacco  

3 L’Esperto Risponde  


